

## Document-8.1.6-Adaptation à des modèles d'organisation modernes

**L'accession PR1978.0170** fait partie du fonds **Le Courrier de l'Ouest (SL2025)**.

Publié à Edmonton de janvier 1905 à janvier 1916, *Le Courrier de l'Ouest* était, à ses débuts, le seul journal français de l'Ouest canadien. Parmi les actionnaires se trouvaient quelques-uns des Franco-Albertains les plus influents, par exemple le sénateur Philippe Roy, les marchands Prospère-Edmond Lessard, Théodore Revillon et Joseph-H. Picard, ainsi que l'avocat Charles W. Cross, Frank Oliver (propriétaire du journal *Edmonton Bulletin*) et le consul belge à Edmonton, Maurice Kimpe.

L'objectif principal du journal était de promouvoir la colonisation de l'Ouest canadien par les francophones. En conséquence, il était également distribué au Québec, en Nouvelle-Angleterre et dans quelques pays européens ayant une population parlant le français. Le journal comprenait des nouvelles mondiales, des nouvelles locales sur la politique et l'agriculture, une page féminine et des articles culturels traitant notamment de littérature et de découvertes scientifiques. À son apogée, le journal était tiré à 3000 exemplaires. En 1916, la Première Guerre mondiale a obligé les propriétaires à arrêter de publier le journal.

Le fonds est constitué de tous les numéros du journal, sur microfilm (de 1905 à 1916), et d'un index.

Pour une description complète du fonds Le Courrier de l'Ouest, visitez notre site :  
<https://hermis.alberta.ca/paa/Details.aspx?ObjectID=SL2025&dv=True&deptID=1>.

*The History of the French-speaking community of Edmonton, 1795-1935*, par Edward John Hart, est disponible à la bibliothèque des Archives provinciales de l'Alberta (305.8114 H251).